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В данной работе анализируются роль и структура институциональных факто-
ров формирования благоприятного инвестиционного климата в странах с развитой 
экономикой, в странах с догоняющей экономикой и в странах с развивающейся 
экономикой. В результате сравнения данных групп экономик делаются выводы об 
особенностях роли и структуры институциональных факторов формирования бла-
гоприятного инвестиционного климата для каждой из групп экономик. Например, 
роль институциональных факторов формирования благоприятного инвестиционно-
го климата наиболее высока в странах с развитой экономикой.
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The article contains analysis of role and structure of institutional factors of creating a 
favourable investment climate in the developed economies, in the overtaking economies 
and in the developing economies. As a result of the comparison of different groups of 
economies there are made conclusions about peculiarities of role and structure of creating 
a favourable investment climate for each group of economies. For example, role of institu-
tional factors of creating a favourable investment climate is the greatest in the developed 
economies.
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